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«ЭнергоЭффективность  
должна звенеть  
в каждом кармане»  
директор по маркетингу и коммуникациям российского 
подразделения Paroc GrouP таисия селедкова в интер—
вью корреспонденту BG дарье симоновой рассказала  
о тенденциях на рынке теплоизоляции, о том, как и 
почему компания корректирует производственную 
матрицу на своем заводе в твери, а также о том, как 
граждане могут прийти к осознанию необходимости 
использования Энергосберегательных решений.

BUSINESS GUIDE: Расскажите об ожидаемых 
результатах работы российского подраз-
деления Paroc Group по итогам 2016 года. 
ТАИСИЯ СЕЛЕДКОВА: Мы завершаем год со 
знаковой цифрой — 100 тыс. тонн продук-
ции, выпущенной на нашем заводе в Твери 
за три года. При этом годовая мощность 
производства составляет 50  тыс. тонн 
строительной и технической изоляции. По-
ставленные перед подразделением задачи 
в плане производственных и финансовых 
результатов были выполнены, несмотря на 
нестабильную экономическую обстановку в 
стране. Важно подчеркнуть, что мы — часть 
международного холдинга Paroc, поставив-
шего перед группой достаточно амбициоз-
ные задачи, в числе которых достижение 
оборота в размере €600  млн к 2019 году. 
Сейчас оборот оценивается примерно в 
€430–450 млн, таким образом, прирост дол-
жен составить приблизительно 28%–38%. 
BG: Какую долю в обороте всей группы за-
нимает российское подразделение?
Т.  С.: На данный момент доля составляет 
около 5%. В отчетности мы фиксируем рост 
прибыли в рублях, но при возврате прибы-
ли в группу все конвертируется в евро, по-
этому по итогу получается меньше в связи 
с курсовыми разницами. 
BG: Что было сделано компанией для своего 
развития в 2016 году?
Т. С.: Мы смогли максимально локализовать 
производство, а также запустить новые 
инновационные продукты как в превали-
рующей строительной, так и в технической 
изоляции, которая более скромно пред-
ставлена на нашем заводе в Твери. Основ-
ная часть технической изоляции, продава-
емой на территории РФ, производится в 
Польше и Литве, но мы постепенно меняем 
эту ситуацию. В этом году мы значительно 
расширили портфель продукции по этому 
направлению на нашем тверском заводе. 
Задача по наполнению продуктовой ли-
нейки инновационными продуктами сохра-
няется и на следующий год, речь идет как 
минимум о двух новых продуктах по строи-
тельной изоляции и целой линейки по тех-
нической.
BG: Расскажите, как компания реагирует 
на меняющийся рынок и какие новые про-
дукты она намерена начать производить в 
следующем году? 
Т.  С.: Работая на локальном сырье, мы по-
лучаем возможность оптимизировать сто-

имость продукции и модифицировать ее в 
соответствии с теми запросами, которые в 
конкретный момент времени генерируют-
ся рынком. Компании-клиенты сокращают 
издержки, пытаясь найти более дешевые 
изоляционные решения. Мы всегда позици-
онировали себя в качестве премиального 
игрока, «заточенного» под профессио-
нального потребителя, однако за счет вне-
дрения новых видов продукции мы может 
предложить клиентам товары по более до-
ступной цене. Например, мы оптимизируем 
рецептуру для производства общестрои-
тельной изоляции и в начале следующего 
года анонсируем выход продуктов по более 
доступным ценам в сегменте фасадной и 
кровельной изоляции. Сделать мы это смо-
жем за счет снижения плотности изоляции 
в ненагружаемых конструкциях, например, 
в мансардах и каркасных конструкциях, то 
есть там, где не требуются сверххарактери-
стик изоляционных материалов. Если гово-
рить о технической изоляции, то в следую-
щем году мы рассматриваем возможность 
начать расширение производства прошив-
ных матов, цилиндров, в том числе для нужд 
судостроительной отрасли.
BG: Вам придется увеличивать существую-
щие мощности для этого?
Т.  С.: Изначально проект завода в Твери 
предусматривал три этапа, сейчас мы вре-
менно притормозили с процессом реализа-
ции второй и третьей очередей, несмотря 
на готовность проектной документации, 
из-за сложной экономической ситуации. 
В 2017 году будут так называемые мягкие 
инвестиции в существующую линию, это 
будет определенный тюнинг, направленный 
на точечную оптимизацию. Мы будем кор-
ректировать продуктовую матрицу, но пока 
останемся в существующих объемах выпу-
ска — 50 тыс. тонн в год.
BG: Правильно ли я понимаю, что сейчас 
вы делаете ставку на промышленную изо-
ляцию?
Т. С.: Я не могу сказать, что мы сфокусирова-
ны конкретно на этом направлении. Наибо-
лее значительный спрос на изоляцию нахо-
дится в сегменте жилищного строительств. 
Если в целом говорить о том, как меняется 
рынок теплоизоляционных материалов, то, 
безусловно, присутствует спад на рынке, и 
в первую очередь в сегменте коммерческо-
го строительства. Понятно, что это связано 
с кризисной ситуацией. Если до 2014 года 

на строительном рынке был бум и компания 
показала стопроцентный рост, то в 2015 
году был хоть не трагический, но спад. В 
этом году мы демонстрируем нулевой рост. 
Что касается прогнозов, то могу сказать, 
что конкуренция на рынке изоляционных 
материалов будет ужесточаться — конку-
ренты не дремлют, они оптимизируют свои 
производства, и в этом году были введены 
в эксплуатацию два новых завода — на юге 
России и в Сибири. По нашим оценкам, 
рынок теплоизоляционных материалов в 
России сократится на 5–7% в этом году. 
Еще как минимум год изоляционный рынок 
будет чувствовать себя некомфортно из-
за того, что многие крупные строительные 
проекты в жилой, коммерческой, социаль-
ной сферах либо были заморожены, либо 
от них отказались вовсе. Что касается сде-
лок M&A в нашем сегменте, то в 2017 году 
мы их не ожидаем. Конкурентную борьбу 
выиграют те компании, которые смогут пра-
вильно понять потребности клиента. Кроме 
того, на фоне кризиса и девальвации рубля 
многие компании-производители обратили 
свои взоры на экспорт. 
BG: А что насчет экспортных планов россий-
ского подразделения Paroc?
Т.  С.: Наш экспортный потенциал высок. 
Ежегодно мы проходим сертификацию ISO 
9001, которая необходима для работы, в 
том числе и на международных рынках. Не-
давно мы подтвердили соответствие стан-
дарту ISO 14001, который зафиксировал 
минимизацию негативного воздействия 
хозяйственной деятельности Paroc на окру-
жающую среду, постоянный контроль над 
управлением значимыми экологическими 
аспектами, в том числе, отходами произ-
водства, сточными водами и выбросами в 
атмосферу. У нас уже есть опыт продажи 
товаров, произведенных в России, за ру-
беж — в Казахстан, Грузию. Кроме того, 
у нас есть целое подразделение в Бело-
руссии, куда мы поставляем продукцию с 
Тверского завода. Что касается планов, то 
мы рассматривали возможность поставок в 
Евросоюз, например, в Финляндию и Лит-
ву, но пока сверхпотребности в Европе нет. 
Если бы наши тверские мощности не были 
полностью загружены, группа переориен-
тировала бы потоки, сделав упор на сбыт 
за пределами России. Но мы создали проч-
ный пул клиентов, спрос которых полно-
стью загружает существующие мощности. 

BG: Расскажите, с какими знаковыми проек-
тами вы работаете в России?
Т. С.: С этого года мы начали реализовывать 
поставки наших локальных продуктов для 
судостроительной отрасли, в частности, мы 
выиграли конкурс на внедрение тепло- и зву-
коизоляционных решений на крупнейшем в 
мире ледоколе «Арктика» Балтийского за-
вода. Наши материалы будут обеспечивать 
пожаробезопасность, поддержание единого 
температурного режима и так далее. В стро-
ительном сегменте мы сотрудничаем с таки-
ми крупными компаниями, как ЛСР, «Петер-
бургская недвижимость», ЮИТ, поставляем 
материалы для ЖК «Шуваловский», «Чи-
стое небо», «София». Безусловно, одним из 
широко обсуждаемых проектов, в реализа-
ции которых мы участвуем, является много-
функциональный комплекс «Лахта-центр». 
Одним из наших флагманских проектов это-
го года является реконструкция стадиона 
«Лужники» в Москве, где будет открываться 
и закрываться чемпионат мира по футболу 
в 2018 году. Мы активно взаимодействуем 
с «Газпромом», например, у нас был инте-
ресный проект с «Газпром Нефтехим Сала-
ват» в Республике Башкортостан, в рамках 
которого мы поставили теплоизоляционные 
цилиндры для паропровода с высокой тем-
пературой. Кроме того, мы сотрудничаем с 
ЛУКОЙЛом, «Сургутнефтегазом» и другими 
энергетическими гигантами.
BG: Что, на ваш взгляд, мешает активно раз-
виваться энергосберегающим технологиям 
в России? 
Т. С.: Мне кажется, что важно говорить не о 
том, что мешает развиваться, а про подход 
правительства к стимулированию развития 
этих технологий. Если указ сверху есть, 
значит, его будут исполнять. В этом году, 
благодаря профессиональному сообще-
ству, была принята «дорожная карта» по 
реализации проекта капитального ремон-
та зданий, классификации их энергоэф-
фективности. Это первые важные шаги к 
тому, чтобы отрасль и потребление стали 
максимально ответственными. Эффектив-
ный капитальный ремонт с качественной 
изоляцей даст возможность экономить по 
счетам за отопление. Энергоэффектив-
ность должна звенеть в каждом кармане 
у каждого конкретного гражданина, тогда 
придет понимание о необходимости раз-
вития таких решений и соблюдения правил 
энергосбережения. n
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